

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

Cinco: Mora, 3-Tels.: Redacción 1973-- Admón. 2853-- Sábado, 6 Julio 1946 -- Año XXXVII--Núm. 10.627 -- Precio del ej. 0'40 cts. Suscrip. mensual 8 ptas

EL JEFE DEL ESTADO

Recibe en audiencia a una comisión de generales y jefes, al Consejo Nacional de Colegios Sanitarios y a una comisión de falangistas madrileños

Madrid, 5. — Con motivo de haber celebrado la festividad de su Patrona, la Virgen del Perpetuo Socorro, una repre-

sentación del Cuerpo de Sanidad del Ejército, presidida por el general inspector, estuvo en el palacio de El Pardo saludando a Su Excecellencia.

También estuvo una comisión presidida por el general Moscardó, de los generales y jefes que han celebrado distintos actos con motivo de las bodas de oro de su ingreso en las distintas Academias militares.

Asimismo, acudió al palacio del Consejo Nacional de los Colegios, oficiales de auxiliares sanitarios, presididos por don Juan Córdoba Pérez, para testimoniar al Caudillo su adhesión en nombre de los doce mil practicantes españoles.

Seguidamente le visitó el vicesecretario general del Movimiento, acompañado de una comisión de viejos falangistas madrileños. Después el alcalde y comisión de Nueva Carteya.

Y por último recibió Su Excecellencia al director general de Seguros, presidiendo una comisión de la I Asamblea de la Obra Sindical del Hogar, con el delegado nacional de sindicatos.

pleno de las Cortes reunirá el día 15

Madrid, 5. — El Boletín Oficial de Estado publicará mañana una orden de la Presidencia de las Cortes Españolas convocando al pleno de las Cortes el día quince a las cuatro de la tarde.

CIFRA

DITORIAL

Comunicaciones

El ritmo de mejoramiento de nuestras comunicaciones en esta Península se acentúa cada día. En pocos meses, el mejoramiento ha sido muy sensible. Primero fué en las telefónicas, con la puesta en marcha de dos circuitos; después, con la intensificación de servicios aéreos. Posteriormente, ha llegado este ser-

vidio de cinco correos marítimos semanales con Barcelona, para que pueda ser permanente.

Ayer, la inauguración de un servicio ambulante de correos marcó el último hito. Hoy, es, una realidad concreta. Ahora bien. Su logro no lo ha de satisfacer sino que ha de ser acicate para todos los medios, con-

que ese ritmo no decrezca. Nuestra condición de isla exige la atención que se presta a nuestras comunicaciones. En el Continente sea constante, y sin desmayo. Por fortuna, todas las actividades de Mallorca — industria y comercio, economía y quehacer cívico — aumentan también interrumpidamente. El papel de nuestra región se cotiza día a día más. Y cuando Mallorca sea del todo conocida y apreciada — que en este aspecto, es mucho lo que queda por hacer — más lo será. En todos los órdenes de la vida, el esfuerzo va rindiendo sus frutos. Ahora bien, para que no decrezca éste, de vital importancia cuando los medios materiales necesarios para desenvolverlos y de estos medios, el de comunicaciones rápidas y modernas con la Península es fundamental.

Recordamos con satisfacción las manifestaciones que sobre este asunto — concretamente, las comunicaciones por mar — hizo, durante su reciente estancia entre nosotros, Sr. Ministro de Industria y Comercio. Sus palabras, pues, constituyen la mejor promesa de una mejoría necesaria y que es para nosotros de constante actualidad.

Mallorca, como lo demuestra la experiencia, es agradecida y sabe devolver, en prodigioso rendimiento, cuanto su progreso material y moral se haga.

El Consejo de Ministros acordó dictar las medidas necesarias para el abaratamiento de la vida

Se mejorará el racionamiento de pan, iniciándose con una mejora de 250 gramos para las cartillas de 3.ª categoría

Madrid, 6. — En la Subsecretaría de Educación Popular se ha facilitado la siguiente referencia de lo tratado en el Consejo de Ministros celebrado en la tarde de ayer bajo la presidencia de S. E. el Jefe del Estado:

El Consejo de Ministros se ha ocupado de la falsa y absurda campaña extranjera lanzada contra nuestro país sobre propósitos de exportación de aceite y cereales.

Una vez más se manifiesta el insensato designio de desfigurar los hechos españoles, pues tanto dentro como fuera de España son de sobra conocidos los extraordinarios esfuerzos realizados por el Gobierno durante mucho tiempo para importar los productos necesarios y mejorar la alimentación del pueblo español.

El Ministro de Agricultura dió cuenta de la marcha de la recolección, cuyo retraso, originado por razones climatológicas,

demorará en algunos días el aumento de la ración de pan. Este aumento alcanzará toda la amplitud que permita la realidad de la cosecha recolectada y se iniciará con una mejora de 250 gramos para las cartillas de tercera, sin perjuicio de que se mantengan, además, los cupos especiales hoy reservados a trabajadores y soldados.

Igualmente el Gobierno ha acordado dictar cuantas medidas sean necesarias para producir el abaratamiento de la vida, tarea en la que está seguro ha de contar con la colaboración de todos los españoles de recto espíritu y buena fe, hasta lograr el equilibrio de los precios y la desaparición progresiva de los excesos creados por un régimen de excepción y de dificultades de carácter internacional.

PRESIDENCIA. — Recursos de agravio.

ASUNTOS EXTERIORES. — Informe sobre política extranjera.

GOBERNACION. — Decretos por los que se aprueban proyectos de obras en pueblos adoptados. — Decretos sobre rectificación del plan del Gran Madrid.

EJERCITO. — Decreto por el que se cede con carácter temporal terrenos propiedad del Estado para construir 170 viviendas protegidas para productores de la Fábrica Nacional de Armas.

JUSTICIA. — Acuerdo del Consejo de Ministros por el que se remite a las Cortes el proyecto de ley del Secretariado, personal auxiliar y subalterno de la Administración de Justicia. — Expedientes de indulto y de libertad condicional.

HACIENDA. — Decreto ley, por el que se determina la extensión de derechos arancelarios para el hilo riza en papel.

AGRICULTURA. — Decreto por el que se nombra Director General del Patrimonio Forestal del Estado al ingeniero de Montes don José Martínez Ferrero. — Decreto por el que se concede la Gran Cruz de la Orden Civil del Mérito Agrícola a don Miguel Ganuza del Priego.

OBRAS PUBLICAS. — Decreto por el que se establece una nueva clasificación de los puertos españoles. — Decretos por los que se autoriza para continuar por el sistema de administración obras de dragado de canales y puertos que no afectan a Baleares.

CIFRA

La renovación de la Cartuja de Jerez de la Frontera

Jerez de la Frontera. — En el Capítulo que se va a celebrar en breve se tratará de la renovación de la Cartuja de Jerez, bajo la advocación de Santa María de la Defensa, según comunica el Padre Prior de la misma, en carta que fué dada a conocer en sesión del Ayuntamiento.

El histórico Monasterio se halla enclavado a cinco kilómetros de la ciudad, en la ribera del Guadalete. Data de 1476 en que llegaron los primeros monjes procedentes de la Cartuja de Santa María de las Cuevas y fué incorporado a la Orden en el Capítulo General de Grenoble en 1884.

CIFRA

Con motivo de la independencia filipina, Radio Nacional de España organizó un programa extraordinario

El Ministro del Aire envió a través de las ondas un mensaje de salutación al Presidente Rojas

Madrid, 5. — Como manifestación externa del júbilo español ante la fecha histórica en que el pueblo filipino entra a formar parte en el concierto de las naciones independientes, Radio Nacional de España ha organizado un programa extraordinario, pleno de emoción y de amor a la nación hermana que hoy vive una gloriosa jornada de su historia.

En este mensaje a aquellas lejanas tierras, que guardan girones de un pasado común, han intervenido el ilustre escritor y académico don Federico García Sánchez con su copiosa y ágil locuacidad, el ilustre escritor y catedrático don Camilo Barcia Trellez y el poeta Gerardo de Diego, que con pala-

bras sonoras y emotivas ha hecho vivir en magníficas estrofas el "Diálogo de las islas Filipinas".

Ha formado también parte de tan interesante programa un recital de melodías tagalas ejecutado por las cantantes filipinas María Luisa Ruspoldí y Emma del Castillo y la pianista Carmen Pérez Stella.

Por último el Excmo. Sr. Ministro del Aire del Gobierno de España ha enviado a través de las ondas un mensaje de salutación al Presidente de las islas Filipinas.

Asistieron a tan solemne acto el Subsecretario de Educación Popular, don Luis Ortiz Muñoz; el Subdirector General de Radiodifusión, don Ginés Albarada; el Jefe de los Servicios de programación de Radio Nacional, don Enrique Thomás de Carranza; el Director de América del Ministerio de Asuntos Exteriores; el Agregado militar del Perú, y una nutrida representación de la colonia filipina en Madrid.

MENSAJE DEL MINISTRO DEL AIRE, GENERAL GONZALEZ GALLARZA

"Honorable Presidente Rojas: Hace veinte años, con mi compañero Loriga, que en paz descansa, tuve el honor de llevaros en vuelo el mensaje de amor de vuestra antigua metrópoli.

Conoci vuestra maravillosa tierra y guardo todavía, y guardaré siempre, gratísimos recuerdos del pueblo filipino, que me recibió con la más sincera emoción.

España, bajo cuya bandera excelsa convivisteis durante ge-

FUNERALES EN ZARAGOZA

por las víctimas del «C-4»

Zaragoza, 5. — En la iglesia del Real Seminario de San Carlos se ha celebrado un funeral por el eterno descanso del Comandante, Oficiales, contramaestres, especialistas y marineros del submarino «C-4».

Los funerales han sido organizados por el Capitán General de la V Región, el General Jefe de la Cuarta Región Aérea y los Generales, Jefes y Oficiales de los Ejércitos de Tierra y Aire de ambas regiones.

CIFRA

El XIX Congreso de "Pax Romana" en El Escorial

Asiste a una de las reuniones el Nuncio de Su Santidad

San Lorenzo de El Escorial, 4. — Ayer tarde se reunió el pleno del Congreso de "Pax Romana". Ocuparon la presidencia el Obispo auxiliar de Madrid-Alcalá y el señor Ruiz Jiménez.

Se dió lectura a la última ponencia del Congreso: "Pax Romana y su actuación en el futuro". Hizo una exposición detallada de la misma Mr. Kilchner, jefe de la delegación norteamericana.

Después de las palabras del ponente se acordó dejar el es-

tudio y discusión de este tema para mañana, a primera hora.

También se tomó el acuerdo de este pleno de que el presidente internacional de "Pax Romana", señor Jiménez, continúe en el desempeño de su misión hasta que se celebre la próxima Asamblea de Friburgo. Este acuerdo se tomó en medio del general aplauso de todos los congresistas.

Al llegar a este punto de la reunión, entró en las salas capitulares el Nuncio de S. S. Monseñor Cicognani, que fué recibido por los asambleístas puestos en pie y con cariñosas demostraciones de afecto.

Seguidamente el señor Ruiz Jiménez dió las gracias por la deferencia que tenía el Congreso para con él, e hizo una detallada exposición de su labor como presidente que abarca desde 1939 hasta la fecha. Tanto al terminar su discurso como en varios pasajes del mismo, fué muy aplaudido.

Seguidamente se levantó la sesión.

CIFRA

PREVENIR Y CURAR

Por A. BELLI

Nunca más apropiado que ahora traer a colación el tan popularizado aforismo de los clásicos de que "más vale prevenir que curar", lo que no deja de constituir una verdad incontrarvertible en todos los tiempos y épocas.

Para todo agricultor en general y para quienes se dedican a la habitual explotación de la tierra, en cualquiera de sus tradicionales aspectos de arboricultura, horticultura, jardinería, etc., etc., no les será contraproducente, en caso alguno, conocer, cuanto más a fondo mejor, los procedimientos y medios principales que prácticamente existen y cuya utilización es notoriamente recomendada, para impedir que las enfermedades se propaguen entre las plantas de cultivo. Tampoco estará demás el saber los sistemas aconsejables por una larga experiencia de años, de acuerdo con los adelantos de la técnica moderna, para combatir aquéllas, con objeto de favorecer sus intereses, acrecentar sus ventajas y aumentar sus ingresos, ya que el desconocimiento de lo mismos suele traducirse en seguros perjuicios más o menos considerables a los fines del negocio que se explota y positivas mermas es los beneficios que puede haber.

Como es harto sabido, la operación de combatir las enfermedades de las plantas, descansa en la primordial obligación que tiene todo agricultor de asegurar la vida de éstas y garantizar su crecimiento, su desarrollo y su fructificación.

Se conocen varios procedimientos y medios para evitar y combatir, si no total, por lo menos parcialmente, la propagación de las enfermedades, sean parasitarias o criptogámicas, en los diversos cultivos que se explotan racionalmente y con fines lucrativos, algunos de los cuales vamos a exponer a continuación:

Primero. — Las semillas, plántones, bulbos, isjertos, etc., que se destinan a la reproducción, se observarán de antemano y con el detenimiento que requiere el caso, con el deliberado propósito de percatarse si existe o no indicio alguno patógeno precursor de enfermedades que puedan acarrear funestas consecuencias y, por ende, resultados catastróficos que deben evitarse a todo trance. Para ello el agricultor deberá, claro es, desechar los

El mercado huevero

Las cotizaciones actuales al por mayor y según procedencia son las siguientes: Orense, a 15; Vigo, primera, a 15'50; Burgos, a 15'75; Toro, a 16'25; Zamora, a 16; Alcantariña, a 16'50; Aragón, a 16'50; Lérida, a 16'50 y a 17; Gerona, a 17'50; y villafranca, a 19. Todo en pesetas la docena.



Precios de los frutos secos

Pasada la corta temporada que se ha necesitado para ver en la forma que se habían de conseguir guías al intervenir las clases aptas para sacar los aceites, al conseguirse ya guías han vuelto a ofrecerse almendras y avellanas, que se ofrecen con alza, cosa rara, ya que todos los frutos están bajando y bien pudiera ser que costara trabajo mantener estos precios, ya que unas bajas arrastran a otras. El caso es que la oferta que hoy circula y cuyas ventas ignoramos en qué volumen se están haciendo, se ofrecen así: Esperanza primera, a 15'30; la mollar, a 15'50; la corriente, a 15'10; largueta, a 16; común, a 15'20, y mollar cáscara, a 6'60. Las avellanas cáscara propietario, a 7'70; la cribada, a 7'80; negreta, a 7'90; negreta extra, a 8'05; grano primera, a 17'10, y extra, a 17'26. (De "Ceres").

La riqueza pecuaria española

Conocidos son los enormes perjuicios que la pasada guerra de liberación ocasionó a la cabaña nacional; las estadísticas llevadas a cabo a la terminación de la victoriosa contienda en las zonas de recuperación, señalaron una considerable disminución en todos los ramos pecuarios. La necesidad de reconstruir nuestra ganadería como una de las obras más perentorias y de más inmediata realización por constituir uno de los exponentes económicos de mayor importancia, ha motivado que el Gobierno se preocupara notoriamente en su fomento y desarrollo, dedicando los máximos desvelos a la incrementación y selección de nuestras razas pecuarias.

Recientemente se ha hecho una valorización de nuestra riqueza ganadera, cuyos cálculos aproximados fijan ésta en cuarenta mil millones de pesetas. Las enfermedades y plagas diversas que atacan al ganado, muchas de ellas perfectamente evitables, originan más de cuatrocientos millones de pesetas de pérdidas; estas cifras tan elevadas prestan un mal de origen que es preciso atajar energicamente y con la mayor urgencia posible.

EL NUMERO FIJADO EN EL LIBRO DE FAMILIA

Los efectos del Subsidio Familiar, no deberá faltar en cuantas consultas y reclamaciones formulan los trabajadores en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión.

Mare Nostrum
SOCIEDAD ANONIMA
Seguros y Reaseguros

**SEGUROS PARA LA AGRICULTURA:
ACCIDENTES DEL TRABAJO
COSECHAS - GANADOS**



ENSAYO AVICOLA

Incubaciones de agosto y septiembre

Por José S. Mora, Perito Avícola

Pese a lo que los buenos tratadores de avicultura recomiendan, de que las mejores incubaciones son, para obtener aves de producto, en febrero, marzo y abril, he venido observando que el campesino, aun conociendo aquella regla, practica las incubaciones de agosto y septiembre, y, según ellos, con buenos resultados.

Fueron tantas y tantas las veces que esto he observado, y al parecer con éxito, que antes de formar un juicio crítico de esta práctica, me decidí a estudiar la cuestión en sus pros y contras.

Empecé mi trabajo escuchando la opinión de campesinos cultos y con espíritu de observación. Casi todos ellos coincidían en los siguientes extremos:

1.º Los pollitos nacidos en febrero, marzo o abril, vienen al mundo cuando la temperatura ambiente no les es muy favorable, ya que el paso del invierno a la primavera viene, casi siempre, acompañado de frios tardíos, lluvias y vientos.

2.º Para luchar contra estas desfavorables condiciones de clima y estación, oponemos un organismo (el del pollito) sumamente débil y sin defensas naturales, ya que carece, inclusive, de plumas para su defensa al frío y humedad.

3.º Los que consiguen resistir, pasan los peores días sin más protección que la que le proporciona la clueca o el hombre. Cuando su organismo, fuerte y cubierto de buen plumaje, puede hacer frente a los rigores del frío, viento y humedad, entonces se presenta el verano con sus fuertes calores, en cuya época no interesaría grandemente que las tiernas aves estuviesen preparadas para resistir esos frios, ya que hace calor.

La práctica es, sencillamente, atrevida y revolucionaria, ya que daría al traste con todos los principios de la moderna ciencia avícola.

Pero recomiendo calma; mi trabajo sólo tiene por objeto exponer una práctica campesina, y los resultados por mí obtenidos.

Para aceptar esto como cosa cierta y útil, sería preciso que una larga experiencia lo demostrase.

Bajo su punto de vista, el campesino que tal práctica desarrolla, cree que naciendo los pollitos en agosto o septiembre, las ventajas son las siguientes:

1.º En esos meses, muy en particular en septiembre, la temperatura ambiente es algo calurosa, sin cambios bruscos y más bien agradable. Es la época más propicia para evitar bajas por el frío y humedad.

Los pollitos nacen, como todo el mundo sabe, con un plumón finísimo, que no sirve para defenderle del frío; pero como nace en meses de calor, se ve muy pronto que el animalito se cría bien, incluso sin aparato ni clueca, siempre que

disfrute de agradable sombra. De esta forma, pueden permanecer al aire libre a partir de las cuarenta y ocho horas de nacidos.

2.º A medida que el polluelo crece, se va cubriendo de plumas y haciéndose más resistente a las inclemencias del tiempo. Durante este período, transcurre la estación más benigna del año, y al llegar los primeros frios del invierno, tenemos al polluelo casi por completo desarrollado y en condiciones de hacer frente, por sus propios medios, a la temperatura invernal, por cruda que ella sea.

Esto es lo que, dicho a su manera, expone el campesino para defender su teoría.

No cabe duda que es ingenioso todo esto y... ¿quién sabe si les asiste la razón!!

Pues esto, señores, me dió mucho que pensar. He recorrido predio tras predio, con el fin de ver aves nacidas en agosto y septiembre, interesándome siempre por el rendimiento aproximado de cada una, ya que cifras exactas era imposible obtener. Había de todo: gallinas buenas, medianas y malas; pero en una cosa coincidían casi todos sus propietarios, al asegurar que habían tenido muy pocas bajas en la cría y recría.

Durante mucho tiempo no hice más que pensar en esto, ya que me atraían profundamente esos razonamientos tan claros y, al parecer, saturados de verdad.

Esto es lo que, en términos generales, he visto practicar al campesino y lo que por intuición he podido sacar de sus argumentos.

Ahora veremos lo que me enseñó la experiencia.

Efectivamente, he podido notar que en los meses de febrero, marzo y abril, y no hablamos de diciembre y enero, salvo raras excepciones, el tiempo, o sea la temperatura ambiente, es muy poco propicia para esas tiernecitas aves. Pretender prescindir de la gallina clueca o maquina criadora, es, a todas luces, un absurdo, ni aun variándonos de aquellas ingeniosas cajas que el fracasado sistema Philo trató de introducir.

Aun con buenos aparatos de cría o con gallinas cluecas muy dóciles y excelentes, la atención del avicultor durante la cría debe ser constante, con el fin de evitar serios contratiempos, por los desastrosos efectos del frío y humedad, como igualmente a las variaciones térmicas que, en esa época del año, son bastante frecuentes.

Muchas fueron las veces, tanto en Baleares como en Galicia, que han tenido que permanecer mis polluelos dentro de la criadora más de un mes, a consecuencia de los frios, vientos y lluvias, sin poder concederles esa libertad en pleno campo, al tibio sol y entre verde hierbecilla, que tan necesario es todo esto para asegurar un rápido crecimiento digno de aves que, en su día, esperamos obtener de ellas considerable rendimiento.

Es en los primeros días de la cría cuando los pollitos necesitan disfrutar del sol y campo libre, digan lo que quieran; pues de esta forma, en pleno campo, bañados por el sol, disfrutando a voluntad de la sombra, entre la hierba, conseguiremos disminuir considerablemente las bajas por enfermedad, raquitismo y otras causas, que el medio antinatural del encierro sólo acrecienta.

(Continúa en la 7.ª página)

SUBSIDIADOS

Para no sufrir interrupción en el cobro del Subsidio Familiar debéis comunicar a las Delegaciones o Agencias del Instituto Nacional de Previsión, todo cambio de Empresa y de vuestro domicilio tan pronto acaezca.

ULTIMA HORA

En Polonia se teme vaya a desencadenarse una campaña antisemita

Probablemente aumentará el éxodo israelita a la zona norteamericana en Alemania

Kielce (Polonia). — El joven *Henryk Blaszczyk*, de facciones normales, cuya "inocente mente" ha originado una matanza

en el barrio judío, se ha mostrado indiferente cuando, en la cárcel de la ciudad, se ha intentado hacerle comprender que es indirectamente responsable de más de 40 muertos.

Acuerdo franco-argentino

Sobre el desbloqueo de bienes

Buenos Aires. — Según anuncia el Ministerio de Relaciones Exteriores, Argentina y Francia han llegado a un acuerdo mientras el desbloqueo de bienes. Francia tiene grandes valores que quedados en este país, como consecuencia del acuerdo que tomaron durante la guerra las autoridades americanas para evitar que cayesen en poder de los alemanes los fondos de los países ocupados por estos últimos.

El mozo, hijo de un labrador, ha relatado una fantástica historia de que ha sido juguete de ciertos elementos antijudíos. Las autoridades han expresado su temor de que la actuación clandestina logre desencadenar nuevas atrocidades contra los 140.000 hebreos que hay todavía en Polonia. Los observadores creen que se acentuará el éxodo israelita a la zona de ocupación norteamericana de Alemania.

Quince naciones aceptan la constitución de la organización educacional de la O. N. U.

Londres. — Se anuncia que quince países han aceptado la constitución de la organización educacional, científica y cultural de las Naciones Unidas.

Máquina Planat cortar suela. Informes: Juan Gelabert, Mar. tin Médico, 81.

CALZADOS WAMBA
TENNIS — PLAYA CAMPO — PASEO
CASA CODINA
General Mola, 8 - Palma

De este mediodía Afganistán solicita ingresar como miembro en la O. N. U.

Nueva York, 6. — El Primer Ministro del Afganistán, *Abdullah Khan*, ha solicitado, en nombre de su Gobierno, el ingreso de su país como miembro de las Naciones Unidas.

Se tiene entendido que en tal entrevista, el primer ministro afgano ha solicitado el apoyo de Brasil en la futura Conferencia de la Paz, en la que se reunirán 21 naciones.

La mencionada solicitud será enviada al Consejo de Seguridad de la O. N. U., el cual a su vez someterá a la aprobación de la Conferencia de la Paz.

De Gasperi ha dado también las gracias al representante brasileño por los esfuerzos realizados por aquel país al objeto de conseguir una paz justa para Italia.

Roma, 6. — El Embajador de Brasil, ha conferenciado extensamente con el primer ministro italiano, De Gasperi en el Palacio Chigi.

Se cree, además que trataron también de la posible emigración italiana al Brasil.

En Madrid, una mujer ha matado a una estraperlista

Primera Comunión de un grupo de soldados en Valladolid. — Gratitud del teniente coronel argentino Renault

Madrid, 6. — Una mujer ha matado a una estraperlista en el mercado de la calle de General Porlier.

El contenido de la botella, a excepción de una capa superior de dos dedos, era manzanilla. Inmediatamente salió en busca de la vendedora a la que localizó, y le asestó tan fuerte golpe en la cabeza que aquella ingresó cadáver en la Casa de Socorro.

La agresora ha sido detenida. PRIMERA COMUNION DE SOLDADOS
Valladolid, 6. — En la iglesia

que el contenido de la botella, a excepción de una capa superior de dos dedos, era manzanilla. Inmediatamente salió en busca de la vendedora a la que localizó, y le asestó tan fuerte golpe en la cabeza que aquella ingresó cadáver en la Casa de Socorro.

El Cardenal Griffini, doctor "honoris causa" de la Universidad de Birmingham

«La tragedia del mundo — dijo — tiene su origen en la apostasía de los dirigentes»

Birmingham, 5. — El Cardenal Griffini, Arzobispo de Westminster se encuentra en esta ciudad, cuya Universidad le ha concedido el título de doctor "honoris causa".

Después de la ceremonia, el Cardenal fué obsequiado con un almuerzo, en el que pronunció una alocución, diciendo:

«Las diferencias entre Oriente y Occidente y la tragedia toda de la inseguridad del mundo tienen su origen en la apostasía de aquellos dirigentes del pensamiento y de la política que a la Ley de Dios han sustituido el realismo.

Creo que nunca fué más patente que hoy el hecho de que sin la guía de la filosofía cristiana, las enseñanzas profanas y la propia ciencia física acompañarán a la destrucción de la humanidad.

En gran parte de Europa, el Estado se abroga por completo la dirección del pensamiento humano, y si no estáis en guardia, la enseñanza misma se verá ahorrada en nombre de la libertad y de la igualdad».

de San Benito el Real, recibieron la primera comunión un grupo de soldados del regimiento de infantería de San Quintín n.º 32, tras un periodo de varios meses de preparación que celebraron con el capellán del regimiento y algunos oficiales de Acción Católica. Fueron apadrinados por el jefe del regimiento.

EL TENIENTE CORO NEL ARGENTINO RENAULD

Santa Cruz de Tenerife, 6. — El Teniente Coronel argentino D. Félix Renault, que ha venido a bordo del "Galicia" especial mente invitado por el Almirante Moreno, ha cumplimentado al Capitán General, señor García Escamez, a que expresó su agradecimiento por las atenciones que ha recibido desde su llegada a esta ciudad.

El Teniente Coronel Renault continuará su viaje en el "Galicia" para incorporarse a los cursos de Instituto Geográfico, para seguir los cuales ha sido invitado por el Gobierno español.

EL SUBSECRETARIO DE EDUCACION NACIONAL

Santa Cruz de Tenerife, 6. — El Subsecretario del Ministerio de Educación Nacional, don Jesús Rubio, ha visitado al Gobernador Civil, con el que celebró una larga conferencia, en la que trataron de diferentes problemas que afectan a estas islas, relacionados con la educación nacional.

El Gobernador expuso las aspiraciones fundamentales de Tenerife en materia de enseñanza.

El señor Rubio prometió su decidida ayuda, especialmente en lo que se refiere a las colonias escolares, al grupo escolar "Generalísimo Franco" y a los colegios mayores.

Después ambas personalidades se trasladaron a La Laguna, para visitar la Universidad, donde les recibió el Rector al frente del profesorado.

CONGRESO REGIONAL DE TRABAJADORES

Valladolid, 6. — A finales del corriente mes se celebrará un congreso regional de trabajadores en el que se estudiarán problemas de carácter social y sindical. Aparte de los temas ejes de la reunión, la Vicesecretaría de Ordenación Social y la Delegación Sindical someterán otros de gran interés que actualmente tienen en estudio.

La participación obrera en los beneficios

por ANTONIO-CARLOS VIDAL ISERN, Graduado en Estudios Sociales

El moderno sentido social que va imperando en el mundo, tiende a generalizar la añeja idea de la participación de los obreros en los beneficios de las empresas. Es ello una cuestión, quizá la más apropiada, para cortar de raíz el escondido anhelo del trabajador, poseído de ese sentimiento de inferioridad que gravita sobre él constantemente viendo como la prosperidad del negocio en el que coopera tan directamente sirve en muchas ocasiones para dejar pasar ante sus ojos el lujo y bienestar del patrono o empresario, que no ha tenido el buen sentido o la precaución de hacer de "motu proprio", lo que al fin y al cabo es uno de los postulados de la doctrina social cristiana, o si se quiere, una conveniencia de simples razonamientos.

Priego a quienes ha sido preciso sancionar fuertemente por pagar jornales de hambre en el campo andaluz. Esto último, lo de la participación en los beneficios, a su sólo enunciado, hacia crispas las manos.

Hay que hacer la salvedad, sin embargo, de un amplio sector, tradicional y de típica bonhomía, del industrial catalán, a quien precisamente afecta, en el importante ramo textil con que cuenta Cataluña, la disposición ministerial y en el que seguramente no se hallará ninguna clase de resistencia; pues muchos de ellos, no de ahora, sino desde el tiempo inmemorial de la fundación de muchas industrias, textiles y de otro orden, vienen tratando a sus empleados y obreros en la forma patriarcal de la cual arranca el auge de sus negocios. Y conozco bastantes casos particulares, en que algunos patronos, no solamente en ese aspecto de la participación, sino en otros muchos se han adelantado a la más avanzada idea social. Como consecuencia de ello han venido obteniendo, amor subordinación y entusiasmo por el trabajo; que es lo que persigue seguramente la nueva ley ahora promulgada; primer jalón para generalizar próximamente la justa, cristiana y conveniente participación obrera en los beneficios de las Empresas.

El Estado español, consciente de sus deberes, especialmente en punto tan álgido y de actualidad como la cuestión laboral, ha venido desarrollando desde el Ministerio de Trabajo una serie de Leyes y Reglamentaciones, en algunas de las cuales se viene fijando de modo esporádico y con carácter de ensayo, la participación obrera en los beneficios conseguidos por las empresas. Y ahora, por disposición de fecha 17 del pasado mes de junio, queda implantada dicha participación en el importante ramo de la industria textil, a fin de que pueda servir, en su día, de guía y base para cuando se estudie el problema con carácter general. Lo de ahora se hace contrastando en cada caso diversos factores que deben ser tenidos en cuenta, por su relevancia social y económica, entre los que descuellan el censo de trabajadores afectados en cada industria y el mayor o menor grado en que la actividad de que se trate aparezca influida. Abarca las distintas ramas de producción consideradas como textiles por el Sindicato Nacional y se determina en la indicada Orden ministerial la forma de redactar los Estatutos por los que haya de regirse el organismo que se cree, en los que habrán de señalarse los subsidios y pensiones que, con carácter especial o complementario, independiente y compatible con los creados por la legislación de carácter general, se establezcan para los casos de vejez, invalidez, viudedad, orfandad, matrimonio y defunción; según los recursos económicos de que se disponga.

La producción de coches en Estados Unidos

Se registró en mayo la cifra más alta desde que terminó la guerra

Washington. — Según la Oficina de Administración de Precios, la producción de coches de pasajeros correspondiente al último mes, ha alcanzado la cifra más alta desde que terminó la guerra, la de ciento cincuenta y dos mil novecientos cuarenta y otro, en tanto que la producción de camiones ha disminuido, pues apenas llegó a setenta y cuatro mil seiscientos cincuenta, contra ochenta y un mil ochocientos cuarenta y cinco que obtuvo en abril. La industria había previsto para junio una producción de ciento sesenta y un mil noventa y cuatro coches de pasajeros y ciento cinco mil trescientos setenta y dos de camiones.

Certificados de bautismo firmados por un Cardenal

Londres. — El Cardenal Griffin ha anunciado su proyecto de que a todo niño nacido en su Archidiócesis se le entregue un certificado de haber recibido el bautismo, que será firmado por el mismo Cardenal y luego enviado a sus madres como recuerdo del bautismo. Cinco Obispos más piensan adoptar este procedimiento en sus Diócesis.

TELAS GOMADAS
CASA CODINA
(JUNTO AL BORNE)

PALACIO DEL MUEBLE

Muebles de todos los estilos, desde la mas alta CALIDAD a la mas estricta ECONOMIA
Visiten nuestros ESCAPARATES y EXPOSICIONES INTERIORES
AVENIDA DE ALEJANDRO ROSSELLO, N.º 115

DEPORTIVAS

La reunión de hoy en Tirador

Por el buen camino

Esta noche tendrá lugar, en el Velódromo de Tirador, una reunión ciclista cuyo programa —conocido ya de nuestros lectores— es rico en alicientes. Ahora bien. Para nosotros, preocupados por la vida lánguida que, durante mucho tiempo, ha llevado nuestro ciclismo, el camino iniciado por la empresa es el mejor. Hay que organizar carreras para principiantes y, en la medida de lo posible, hay que poner los precios al alcance de todos. Una y otra cosa han sido hechas para la reunión de esta noche. Si hay o no nuevos valores en nuestros ciclistas esta noche se va a ver sobre la pista de Tirador, que merece estar enmarcada por todos los buenos aficionados.

Capó correrá la Vuelta a Burgos

Lo que le pasó en la Vuelta a España

Después de pasar unos pocos días de descanso junto a sus familiares, anoche embarcó para la península el corredor ciclista Capó.

Marcha —según nos dijo— a tomar parte en la Vuelta ciclista a Burgos, que dará comienzo el próximo día 9 de los corrientes.

Capó nos ha explicado su disgusto por lo sucedido en el Campeonato Nacional de fondo, en cuya primera parte tan excelente actuación tuvo.

—No hice más —nos dijo— porque pesaba todavía sobre mí el esfuerzo de la Vuelta a España. Debido a tener las rodillas hinchadas, no había podido apenas entrenarme.

Deseamos a Capó una lucida actuación en la carrera burgalesa.

Para su mudanza no lo ofvide, le garantizará su traslado

CASA ROJALS

Siete Esquinas, 5 Telf. 2227
Central Barcelona: Campo Sagrado, 21

R.S. Hípica de Mallorca

Domingo 7 Julio 1946 — A las 5'30 tarde

ULTIMA REUNION

de la

Temporada de Primavera

SEMANA NAUTICA EN POLLENSA

El trofeo del Ministro de Marina fué ganado ayer por Gabriel Bosch a bordo del "Pirata"

Ha comenzado el «Cruceo Mediterráneo». —Ayer llegaron a Pollensa dos yates. —Programa de regatas de snipes a celebrar

Con la misma brillantez que en las jornadas anteriores, celebróse ayer, en la bahía de Pollensa, la última prueba deportiva de la Semana Náutica

MANZANILLA FINA "REINA DE ESPAÑA" MERITO

organizada por la Zona Aérea de Baleares.

Por la tarde, a las seis y media, comenzó la prueba para la disputa de la copa del Excmo. Sr. Ministro de Marina. Resultó muy difícil, debido a la diferencia del recorrido y a las adversas condiciones atmosféricas.

Antes de llegar a la boya de Formentor, el "Stella Polar II", por avería, tuvo que retirarse. Algo parecido le ocurrió a "Cuquiño II", que también abandonó; "Binicous", debido a la fuerte marejadilla, se anegó en parte, entorpeciendo el lastre de agua su velocidad; se retiró también. Otros varios se tuvieron que retirar por circunstancias similares. A la meta llegaron únicamente 22. Tan escorados iban los barcos durante la travesía, que algunas tripulaciones se habían colocado sus salvavidas, en oportuna precaución.

Llegó primero a la meta el "Pirata" de Gabriel Bosch Puig server; con quince segundos de retraso entró "Loreto IX", de Mas y Buades; y, seguidamente, el campeón de España "Soplá III" de R. Balcells a dos minutos y cincuenta segundos; "Eolo", "Boliche", "Loreto VIII" "Bora", hasta 22 clasificados.

Mañana, será solemnemente clausurada esa Semana Náutica —que tanta brillantez alcanzó— celebrándose la entrega de trofeos.

Durante el día de ayer, llegaron a Pollensa algunos de los yates que toman parte en el cruceo del Mediterráneo, organizado por el Real Club Náutico de Barcelona: el suizo "Fo-

lly" y el barcelonés "Concha II". Otros han tenido que arribar —por el mal tiempo— a distintos lugares de la isla.

Los yates van convoyados por el buque dragaminas "Bidasoa", cedido galantemente por el Excmo. Sr. Ministro de Marina.

En el programa de este cruceo del Mediterráneo figuran, además de las regatas de etapa, regatas de "snipes", los días 6, 7 y 8 del actual, en la bahía de Formentor; 10, 11 y 12 en la de Palma; 14 y 15 en Ibiza, y 18 y 19 en San Antonio.

El Real Club Náutico, a bordo del "Bidasoa", envía seis embarcaciones de este tipo, que en unión de las de los clubs de las localidades indicadas, participarán en las regatas.

Se avecinan, pues, nuevas jornadas de extraordinaria brillantez para los deportes del mar.



Bartolomé Salas

Alicante, y Jaro, interior derecho del mismo Club.

También se estableció un acuerdo con el guardameta Agero; pero el compromiso será anulado o refrendado después de someter a este jugador a una prueba.

Hoy firmaron su ficha el guardameta Marzá y el extremo canario Roig.

Simonet, transferible

Madrid. — El Madrid ha hecho público que tiene en situación de transferibles a los jugadores Simonet, Cuca y Augusto.

30 años atrás

(De la colección de CORREO DE MALLORCA)

6 Julio de 1916

—Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el trasatlántico español "Pío IX", el cual recogido el pasaje y carga preparada, salió por la tarde para Valencia y Escalas, rumbo a Puerto Rico y Cuba.

—Ha llegado de Mahón el Capitán General Excmo. Sr. D. Valeriano Weyler acompañado de su hijo don Fernando. Por la noche salió para Barcelona.

El programa de este cruceo del Mediterráneo figuran, además de las regatas de etapa, regatas de "snipes", los días 6, 7 y 8 del actual, en la bahía de Formentor; 10, 11 y 12 en la de Palma; 14 y 15 en Ibiza, y 18 y 19 en San Antonio.

El Real Club Náutico, a bordo del "Bidasoa", envía seis embarcaciones de este tipo, que en unión de las de los clubs de las localidades indicadas, participarán en las regatas.

Se avecinan, pues, nuevas jornadas de extraordinaria brillantez para los deportes del mar.

Arturito Pomar venció a Pérez

Lleva ya un punto de ventaja a Medina

Pronósticos favorables

Santander. — Se jugó ayer la décima ronda del campeonato de España de Ajedrez.

Pomar venció a Pérez por tiempo, de la misma manera que hubiera ganado, después de una jugada, pues el final se presentaba netamente favorable al niño, que contaba con dama y caballo, mientras su adversario sólo poseía las dos torres.

Alonso y Medina hicieron tablas.

Collazo y Beltrán aplazaron su partida con ventaja para el primero.

La clasificación después de esta ronda queda establecida así:

- 1 Pomar, 7½ puntos.
- 2 Medina, 6½
- 3 Vilardebó 6½
- 4 Alonso, 6
- 5 Sanz, 5½
- 6 Pérez, 3
- 7 Beltrán, 2½
- 8 Collazo, 1½

Arturito ha de contender todavía con Alonso —con quien jugará hoy—, con Vilardebó, Beltrán y Collazo. Todos los pronósticos le son favorables.

BALONES

Artículos para Deportes
Las mejores clases
Los mejores precios

CASA CODINA

General Mola, 8 - Palma

HIPICAS

Formidables perspectivas para mañana

La descalificación sucesiva "España" y de "Titán M" la reunión celebrada el domingo último, hizo que la última carrera perdiere no poco del interés que había despertado. El que diríamos mano a mano entre los dos maravillosos productos hizo que la afición desbordara en cábalas y afán de presenciar una lucha y las discusiones, llevadas a columnas de los periódicos, había rodeado de una aureola espectacularidad singularísima. Y el domingo día 30 había una ligera ventaja a favor de "Titán M".

Mañana volverán a enfrentarse ambos productos. Y será el mismo recorrido, sin haber cap alguno en favor de uno del otro, y saliendo, en cambio, muy retrasados con respecto "Fa Mi Sol" que encabeza alineación. Algo de antemano "sensacional" y, que bastaría si sólo para asegurar al Hércules una entrada colosal.

Pero a ello hay que añadir todavía las excedencias del programa, en que figuran nombres sobradamente conocidos y capaces cada uno de ellos poseedores de dar una batalla sensacional dentro de cada categoría. Cuatro carreras, han de ser en último término cuatro éxitos resonantes.

La primera será lanzada a seis en punto. Es presumible que la última, contando con el público o algo accidental impida que las ventanillas puestas se cierren a la hora marcada, podrá iniciarse seguramente a las ocho de la noche. Una hora magnífica para aficionados que residen en interior, así como para puedan ser vueltos en el los productos de allí procedentes que tomen parte en las carreras.

JEFES LOCALES DE LA OBRA "PREVISION SOCIAL"

No dejéis que ninguno de los campesinos de vuestra localidad con derecho a percibir el Subsidio Familiar, deje de cobrarlo. Preguntad en consulta a vuestra Delegación Provincial o a la Y Instituto Nacional de Previsión cuantas dudas tenáis en la aplicación de esta ley.

ALFREDO BONI

Confecciones en lencería y bordados a mano. Equilibradas, encajes, camisas, géneros de punto. — San Juan, num. 15.

FORDADORAS

a mano de Palma y pueblos de la isla, pueden encontrar trabajo seguido todo el año. — Formes: Oficina de Colocación.

Lea Vd. todos los días CORREO DE MALLORCA

VELODROMO DE TIRADOR • **HOY, Sábado 6, a las 10'30 noche**

Interesante y variado programa ciclista

Carreras de velocidad con series eliminatorias - Meta partida - Carrera de Principiantes

AMERICANA DE UNA HORA

Participantes: FOMBELLIDA, Campeón de España de Velocidad; MATEO COLL, Subcampeón de Baleares de Velocidad; MIGUEL BOVER; CUAL MARTORELL; TIMON JUAN BOVER; FLAQUER; ANTONIO CLADERA, Campeón de Baleares fondo en pista; UAN BOVER; FLAQUER; PALMER; GELABERT; SASTRE; CARBONELL; BIBLONI; JOSE JUAN, etc.

Precios sorprendentes de 1 a 3 pesetas

Incubaciones de agosto y septiembre

(Viene de la 4.ª página)

Hay regiones que el paso del invierno a la primavera se hace metódicamente y sin grandes oscilaciones; pero no es regla general, ya que lo frecuente, o por lo menos lo por mí observado, es lo contrario.

La Naturaleza impone a las aves, que sea la primavera la época en que deben reproducirse; el avicultor científico, hasta el momento, siguió aquellos mandatos. Si se abandonase esta práctica, no haría más que seguir un proceso antinatural, sin más consecuencias, acaso, que las mismas que obtuvo al emplear la incubación artificial, la cría y recria en encierro perpetuo y otras prácticas más que la moderna avicultura con tintas empleando con buenos resultados.

Si antinatural es el reproducir o incubarse en agosto y septiembre, la misma calificación podemos darle a la incubación artificial y otros procedimientos empleados hoy por la mayoría de los técnicos.

El caso es que las incubaciones de primavera tropiezan con aquel escollo: Para una temperatura impropia, el polluelo no tiene defensas naturales; única mente las que el hombre, con muchos gastos, le puede proporcionar. Cuando los pollos empiezan a cubrirse de plumas, el verano comienza. Cuando están completamente vestidos y desarrollados es, precisamente, en la época de más calor.

Es gracioso reconocerlo, pero en esto los campesinos tienen razón! Se dice con insistencia, que llegando a los meses de agosto y septiembre, los reproductores de uno y otro sexo disminuyen sus actividades. ¿Causas? Seguramente por haber estado ejerciendo sus funciones reproductoras desde los primeros días del año.

No trato de desmentir a ningún autor; pero me consta, por haberlo así observado, que no es el calor el que agota a los reproductores; es un uso excesivo de las funciones sexuales.

Si un gallo reproductor, por ejemplo, lo utilizamos como tal solamente en agosto y septiembre, tengo la seguridad absoluta de que ejercerá sus funciones con la misma virilidad que si fuese en la primavera. También dicen que los polluelos nacidos en invierno (diciembre-enero), y con máquinas de incubación, son poco vigorosos y a la larga degeneran, y eso está demostrado ser incierto.

Volviendo a lo de antes, es posible que en las gallinas haya una disminución de la puesta, debido a muchas causas: muda, calor excesivo, etc.; pero, como se verá más adelante, mi experiencia demostró que los resultados fueron excelentes.

Y una vez más repito: Si incubarse en agosto y septiembre es antinatural, es lo mismo que hacer incubaciones con máquinas en lugar de emplear gallinas o pavas chuecas.

También se dice, y con marcada insistencia, que los pollos nacidos en agosto y septiembre no son aves de producto. No sé en qué se fundan los que tal dicen, ni qué clase de experiencias han efectuado para poder expresarse así; pero el caso es que tenga una pequeña colección de gallinitas y un gallo, nacidas en el mes de agosto, que son: las primeras una maravilla, el segundo "algo serio".

Experiencia

Desearo de ver prácticamente los resultados de incubaciones en esta época, procedí a experimentar de la siguiente forma:

El gallo número 10 lo mantuve aparte hasta el 15 de julio, que lo aparté con los números 8, 12, 15 y 18; estas gallinas se hallaban en primera puesta, ya terminándola, y habían dado un promedio de 133 huevos en su primer año. Tanto el gallo como las gallinas tenían 18 meses y habían nacido en incubación de primavera.

Día 1.º de agosto: Se enciende el aparato y, obtenida la regularidad térmica, se cargó con 40 huevos seleccionados.

El calefactor trabaja con muy poca llama, y hubo muy pocas oscilaciones de temperatura durante la incubación. La humedad se mantuvo alta.

El tiempo se mantiene caluroso y seco.

Efectuado el escrutinio, de los cuarenta huevos puestos a incubarse, sólo se separaron tres por abortados.

Día 20 de agosto: Nacieron 33 pollitos y murieron en el cascarón cuatro. Permanecen en la incubadora, vigorosos, ágiles, revoltosos y llenos de vida. No hay animales defectuosos.

Día 22 de agosto: El tiempo, magnífico. Se sacan los polluelos a las nueve de la mañana (hora solar) al aire libre, permaneciendo dentro de un cercado de dos metros cuadrados, situado sobre tierno hierba y con algo de sombra de un frondoso árbol.

Pasan la noche dentro de la criadora, pero sin encenderse.

Día 1.º de septiembre: Hasta el día de hoy hubo que lamentar cinco bajas. Los 28 pollitos restantes están muy fuertes y vigorosos. Corren sobre la hierba; comen con buen apetito y discuten por la mejor ración.

No demuestran sufrir frío ni calor. Han crecido mucho y asoman las primeras plumas.

La criadora sigue sin encenderse durante la noche. Durante el día siguen en pleno campo, disfrutando, a voluntad, del sol y de la sombra. El calor aprieta.

Día 10 de septiembre: El tiempo transcurre sin novedad. No hubo bajas por enfermedad, solamente un pollito aplastado con el pie. Quedan 27 polluelos muy vigorosos.

Se prescindir de la criadora (que nunca se encendió), y se utiliza una cajita de madera sin frente, en la cual pasan la noche y que de día utilizan como refugio, sobre todo a la caída de la tarde.

El calor sigue, pero no tan intenso; llovió un poco. La impresión general es magnífica; crecen y comen mucho. Siguen muy feroces.

Día 1.º de octubre: Todo marcha bien en las dos decenas pasadas.

Día 1.º de noviembre: Magnífico en todos conceptos. Los pollos tienen setenta días de edad y están muy crecidos; viven todos.

Día 1.º de enero: Han pasado cuatro meses y diez días. De los 27 pollitos resultaron 12 gallinitas, ¡pero qué pollitas, señores!

Es preciso detallar que no son aves de raza precoz; son, sencillamente, unas preciosas aves de cuello desnudo.

El tiempo está frío y lluvioso, pero no hay nada que temer, pues las aves están fuertes y completamente emplumadas.

Día 8 de febrero: A los cinco meses y dieciocho días de edad comienza la puesta la gallinita marcada con el número 60. Mucho frío y mal tiempo.

Las pollitas sometidas a esta experiencia permanecen recluidas en un amplio gallinero sin salida al exterior.

Día 7 de marzo: Ya están poniendo las 12 gallinitas. El tiempo sigue muy frío; vientos y lluvias constantes. Ha nevado un poco.

Un año después de la fecha anterior:

Transcurridos doce meses, a partir del cual que dió comienzo la puesta de la última pollita, los resultados observados fueron los siguientes:

Pollita núm. 51: Puesta total en un año, 177 huevos; peso medio, 62 gramos:

- Pollita núm. 52: 181; 63.
- Pollita núm. 53: 140; 67.
- Pollita núm. 54: 149; 58.
- Pollita núm. 55: 151; 60.
- Pollita núm. 56: 164; 63.
- Pollita núm. 57: 166; 63.
- Pollita núm. 58: 156; 65.
- Pollita núm. 59: 128; 64.
- Pollita núm. 60: 174; 65.
- Pollita núm. 61: 158; 59.
- Pollita núm. 62: 161; 62.

La muda la efectuaron en los meses de julio, agosto y parte de septiembre, habiendo dado, durante ese tiempo, bastantes huevos.

La puesta invernal (diciembre-enero-febrero) osciló, en total, entre 38 y 61 huevos por ave.

CASA JUAN FULLANA
Compra toda clase de muebles, puertas, vidrieras, gramófonos y toda clase de objetos de ocasión.
Calle Herrería, 101.

Molotov no quiere que China figure como invitante a la Conferencia de la Paz

Los manejos del delegado ruso demuestran sus intentos dilatorios

París, 5. — Los delegados en la Conferencia de los Cuatro grandes han manifestado al salir de la sesión de esta tarde que después de una sesión de tres horas y media los ministros de Asuntos Exteriores no habían podido llegar a un acuerdo sobre la forma de hacer las invitaciones a las 21 naciones que asistirán a la Conferencia de la Paz.

BLOQUEO DE MOLOTOV

París, 5. — En la discusión sobre si China debía figurar juntamente con los Cuatro grandes en las responsabilidades de cursar las invitaciones para la Conferencia de la Paz, Molotov bloqueó toda tentativa de incluir a esta quinta potencia en el grupo de los Cuatro grandes.

El delegado ruso se opuso igualmente a que se cursen las

invitaciones antes de que sea redactado el reglamento por las cuatro potencias que toman parte en el Consejo de Ministros de Asuntos Exteriores.

ES ACEPTADA LA ENMIENDA DE MOLOTOV

París, 5. — Los Cuatro grandes han aceptado por fin la enmienda propuesta por Molotov acerca de las invitaciones a la Conferencia de la Paz.

Según lo acordado los Cuatro grandes —se excluye a China— serán los únicos responsables de dichas invitaciones.

MOLOTOV PROPONE QUE SE DISCUTA EL TRATADO CON ALEMANIA

París, 5. — El Secretario de Estado norteamericano Byrnes ha replicado a Molotov que la exclusión de China de entre las potencias invitantes a la Conferencia de la Paz implicaría una gran ofensa para dicho país, pero ante la insistencia rusa, Byrnes ha cedido.

Molotov ha sugerido después que se deje la cuestión de las invitaciones para a Conferencia y se entre en el estudio de la cuestión alemana, contradiciéndose con su actitud de días anteriores, en los que opinaba que era preciso terminar con los Tratados de paz con otros países antes de ocuparse de Alemania.

Byrnes le ha replicado que no comprendía la razón por la que la cuestión se haya hecho de pronto tan urgente en opinión rusa, cuando anteriormente se había venido oponiendo Molotov a su inclusión en el orden del día. Sin llegar a ningún acuerdo, los ministros han levantado la sesión para volver a reunirse mañana a las cuatro de la tarde.

Toda la reunión ha dado el habitual carácter de enfrentamiento de Molotov a sus tres colegas, oponiéndose aquel a todo progreso, lo cual ha dado lugar a que Byrnes y Bevin hayan acusado al ruso de cerrar el paso a la Conferencia de la Paz.

Molotov ha insinuado que Byrnes se halla poco inclinado a discutir el tema alemán cosa que el secretario de Estado ha desmentido categóricamente con tanto en sus manifestaciones con el apoyo de Bevin y Biddault.

CONJETURAS SOBRE LA MANIOBRA RUSA

París 5. — Según las declaraciones de un delegado en la conferencia de los Cuatro grandes, en la sesión de hoy, Molotov ha alargado la mano para coger el primer pretexto dilatorio que se ha puesto a su alcance y ha seguido la táctica suya característica de "macé ración de los nervios" en todos sus interlocutores.

Cual sea el fin que el delegado ruso persiga con tal táctica va resultando ya tan obscuro para los delegados y los observadores como pueda serlo para el hombre de la calle.

Si se confirma la sospecha que se ha acentuado hoy de que Moscú trabaja por aplazar la Conferencia de la Paz cabe la posibilidad de que aún en el caso de que los restantes delegados accedan a discutir el futuro Estatuto de Alemania Molotov, se niegue luego nuevamente a volver al tema de la convocación de la Conferencia.

EFE



CARTELERIA

ACTUALIDADES. — Desde las 4: "Imágenes", "No-Do", noticiarios y complementos cortos.

ASTORIA. — Desde las 3:30: "Justicia corsa" por Douglas Fairbanks y "Las cuatro plumas" en technicolor.

AVENIDA. — Desde las 3:15: "El hijo de la furia" por Tyrone Power, George Sanders y Gené Tierney, y "El hijo de Monte Cristo" por Louis Hayward, Joan Bennet y George Sanders.

BALEAR. — Desde las 3:30: "La ciudad soñada" y "El lago de mis ensueños" por Cristina Soderbaum.

BORN. — Desde las 3:30: "El hombre que vendió su alma", por Walter Huston, Anne Shirley, y "Mr. Lucky" por Gary Grant y Larraina Day.

HISPANIA. — Desde las 3: "La jungla en armas" por Gary Cooper, y "Tarzán en temerario" por Johnny Weissmuller.

LIRICO. — Desde las 3:45: "La ciudad soñada" y "El lago de mis ensueños" por Cristina Soderbaum.

METROPOL. — Desde las 3:30: "Justicia corsa" por Douglas Fairbanks y "Las cuatro plumas" en technicolor.

MODERNO. — Desde las 3:30: "Prisión sin rejas" y "Amor y periodismo" por Tyrone Power, Loretta Young, Don Ameche y George Sanders.

ORIENTAL. — Desde las 3:30: "La ciudad de los muchachos", por Spencer Tracy y Mickey Rooney, y "Uña y carne" por Wallace Beery y Mickey Rooney.

PRINCIPAL. — Desde 3:30: "La ciudad de los muchachos", por Spencer Tracy y Mickey Rooney, y "Uña y carne" por Wallace Beery y Mickey Rooney.

PROTECTORA. — Desde las 4: "El hijo de la furia" por Tyrone Power, George Sanders y Gené Tierney, y "El hijo de Monte Cristo" por Louis Hayward, Joan Bennet y George Sanders.

RIALTO. — Desde las 4: "Prisión sin rejas" y "Amor y periodismo" por Tyrone Power, Loretta Young, Don Ameche y George Sanders.

Ex-ministro chino misionero

Hoy tiene 74 años y ha manifestado deseos de ir a convertir a sus compatriotas

El que un día fué presidente del Gobierno chino, Lou Tseng Tsiang, que desempeñó también la cartera de Negocios Extranjeros, es misionero benedictino desde 1927.

Ahora ha publicado un interesantísimo volumen en el que recoge los hechos más salientes de su vida. Lo más interesante de esa obra es que en ella se refiere la conversión de su autor al catolicismo.

Según afirma Lou Tseng Tsiang fué su esposa Berthe Bovy católica de nacionalidad belga, la que con su ejemplo, le hizo meditar en las bellezas que encierra la religión católica.

Cuando se quedó viudo, la memoria de su mujer le hizo recordar en aquellas palabras que un día escuchase de labios de su maestro Shu King Shen, hábil diplomático, al que conoció en Rusia, en 1892: "La fuerza de Europa no se debe al poderío de las armas ni a su ciencia, sino a su religión". Ingresó pues, en una abadía belga de benedictinos donde 10 años después se ordenaba de sacerdote.

Hoy tiene 74 años, a pesar de lo cual ha expresado deseos de ir a China a evangelizar a sus compatriotas.

HISPANIA

HOY - DOS GRANDES SUPERPRODUCCIONES DE RESONANTE EXITO

La JUNGLA en ARMAS

por Gary Cooper - Andrea Leeds y David Niven

TARZAN el Temerario

por JOHNNY WEISSMULLER

VUELVE

LA POLICIA MONTADA DEL CANADA

COMENTARIOS

«Duc in altum»

Tal es el lema del Apostolado del Mar: las palabras dirigidas por el Maestro a Pedro aquella mañana primaveral en que, pasando por la ribera del lago de Genesaret, escogió la barca del futuro apóstol como cátedra para enseñar a la numerosa muchedumbre ansiosa de oírle, y luego que hubo terminado de hablar desde la oscilante tribuna, pensó también — ¡qué generoso era el Señor! — en recompensar a quien se le había procurado, y volviéndose a Simón, invitóle a bogar lago adentro para largar las redes.

Mañana cabalmente, dominica IV después de Pentecostés, es recordado en el Evangelio el sugestivo episodio, que termina con el hecho portentoso de la pesca milagrosa, seguido de otro suceso no menos significativo: el llamamiento de Pedro y de sus socios de pesca a la realización de otra pesca de la cual el prodigio anterior era un símbolo. Y mañana precisamente, en su empeño de saturar sus nobles aspiraciones de ambiente bíblico, celebra el Apostolado del Mar su fiesta anual, si bien en Mallorca, por motivos particulares, se ha retrasado hasta el próximo día 21.

«Duc in altum». Boga mar adentro. ¡Qué bello y estimulante lema el que ha escogido esa institución católica de carácter internacional fundada en beneficio de las almas de los marinos, que pasan a veces semanas enteras en el rudo aislamiento de su barco, cercados de peligros, abandonados a sí mismos y a su soledad, y que al llegar a los puertos se encuentran asimismo rodeados de proximidades exacerbadas por la incomunicación del mar!

Triste vida, sí, la del marino de cabotaje y dura como pocas, sin alicientes y casi sin promesas, lejos de la familia, sin contactos con lo que da belleza a la vida, sin insinuaciones de carácter religioso. No quiere esto decir que deje a veces de soñar con nostalgia; mas justamente esas añoranzas le hacen más reconcentrado y luego en el paréntesis de la recalaada tienden a buscar una espiña de expansión nada santa frecuentemente. Ni es que el marino mercante deje de ser religioso; llevará ordinariamente colgada del cuello una imagen de la Virgen del Carmen y de cuando en vez, en los momentos de riesgo especialmente, sus ojos se elevarán al cielo en demanda de piedad; pero esto no basta.

Y ahí está el objetivo del Apostolado del Mar: asistir moral, y también materialmente, a estos hombres, a fin de enlazarles las amarguras de la vida, a lo cual se ordenan las visitas a los barcos, las reparaciones de folletos y de propaganda religiosa, el procurarles el cumplimiento de sus deberes cristianos, mil suplicas, en fin, a base de entretenimientos culturales o simplemente recreativos pero siempre honestos, actos piadosos, servicio asistencial a los enfermos o delicados, comedores, dormitorios, comunicación con sus familias, informaciones y orientaciones útiles.

Nunca la fraternidad cristiana es tan hermosa como en estos casos; la gran familia internacional católica, esparcida por todo el mundo, se concreta aquí con indecible afecto que sólo comprenden bien quienes la han experimentado. Por lo mismo no hace falta encarecer ahora la urgencia y los frutos del Apostolado del Mar. Esos miles de hermanos nuestros que navegan por los mares y aborden a nuestros puertos, expuestos a tantos peligros y en tanto abandono, exigen realmente una atención longánima.

NUESTRAS CRONICAS DEL EXTRANJERO

(De EFE-UNITED PRESS, exclusivas para "Correo de Mallorca" en Baleares)

Mañana habrá elecciones presidenciales en Méjico

Los dos principales candidatos son Miguel Alemán y Ezequiel Padilla

Durante dos días las tropas estarán en estado de alerta y varias unidades ejercerán misiones de patrulla para garantizar el orden

Méjico, 3. — (Prohibida la reproducción). — El interés que ha despertado en todo el país la próxima jornada electoral del 4 de julio, se ha reflejado en el crecido número de electores registrados a pesar de que en la contienda presidencial no se ventila ningún problema político esencial, y de que la lucha parece circunscribirse exclusivamente a las personas de los candidatos y no en sus programas.

Durante dos días, las tropas quedarán acuarteladas y en estado de alerta, mientras varias unidades, destinadas a garantizar la pureza del sufragio y la libre emisión del voto, ejercerán misiones de patrulla y vigilancia para evitar cualquier intento de alteración de la normalidad.

Los dos principales candidatos a la presidencia son Miguel Alemán y Ezequiel Padilla, ambos ex ministros del gabinete de Avila Camacho. En realidad, discrepan más en cuanto a la forma que en lo que respecta al fondo y a la esencia de sus programas respectivos.

Alemán, candidato designado por el partido revolucionario constitucional, tiene el apoyo del Gobierno y está considerado como el favorito, ya que cuenta con 376 partidarios alistados. Ha realizado una intensa campaña electoral, visitando casi todo el país, escuchando las quejas de los vecinos de los pueblos más modestos y pequeños y de los labradores que constituyen el sector más humilde de Méjico, así como la opinión de los agricultores con respecto a los problemas del campo. Además ha movilizado todos los viejos y nuevos resortes de la propaganda política, halagando, jaleando y prometiendo, repartiendo demagogia y amenazas, profetas y favores.

Ezequiel Padilla que se separó del partido gubernamental, alegando que éste intentaba poner sus candidatos en todo el país mediante su poderosa organización burocrática, ha sido elegido candidato por el partido democrático mejicano. Muchos de sus partidarios le siguen más por oposición a la actuación del partido gubernamental que por adhesión a su programa.

Otro de los candidatos es el general Enrique Calderón, presentado por el partido de reivindicación revolucionaria popular. Calderón, que tiene pocas probabilidades de triunfar, no ha perdido por eso su fogosa pasión en la campaña preelectoral y ha atacado a sus dos más peligrosos candidatos calificándolos de imperialistas y corrompidos. Calderón — veterano revolucionario — declaró que Alemán y Padilla son abogados que realizan su campaña presidencial como si estuvieran defendiendo un caso ante el tribunal.

Afirmó que estos abogados realizan una campaña llena de calumnias, mentiras y trampas elocuentes, en un espectáculo cuyas trágicas consecuencias tendrá que pagarlas el pueblo

mejicano. Según Calderón, Alemán cuenta con el apoyo de uno potente y bien organizada maquinaria electoral que compró con regalos, amenazas y promesas, y Padilla representa al grupo que proyecta entregar los derechos soberanos de méjico a los intereses económicos y políticos extranjeros.

Recuerdo al "C-4"

Los trabajadores del mar

Por B. GARCIA-MENENDEZ

Es el tributo constante de la vida, sobre todo el tributo de los que trabajan y llevan en su faena toda la inmensidad del ideal, toda la vocación de servir allí donde es la mayor gloria el ganarla con dolor y con alegría, sin bulla de lo que se hace, haciendo labor. Y en la vida de los mares el alma humana tienen el mejor contacto con las altas potestades. El mar tiene el encantamiento de sus garras de ámbar y de luz, la voz de esas caracolas que traen los ecos de todos los mundos. Por ello, el ir hacia la mar es tanto como buscar el incierto sendero que seguramente conduce al Cielo. Y el hombre alberga en el corazón esa intención de ser marino, de navegar y contar estrellas, de ribetear la tierra, conociendo los buenos y los malos derroteros, con la dulce nostalgia de hallar siempre la emoción de lo que se ignora, de luchar casi con el imposible.

Pero hay hombres que tienen una mayor vocación marinera; la vocación de la navegación submarina. La última guerra nos ha legado una heroica literatura a través de la que hemos logrado escasamente ver representada la abnegada vida de los que suben y bajan sobre las olas, como las sirenas, como las espumas. La vida del submarino es la más entrañada y difícil de todos los navegantes.

Canonización de un jesuita portugués

Se celebrará el mes de septiembre

Lisboa. — Noticias de Roma informan que el 22 de septiembre próximo se celebrará en la basílica de San Pedro la ceremonia de canonización del beato Joao de Brito, jesuita portugués, que nació en Lisboa en 1647, y murió degollado en la India en 1693. Asistirán a la ceremonia el cardenal patriarca de Lisboa, representantes del episcopado portugués y posiblemente una embajada especial del gobierno.

Es posible que se organice también una peregrinación portuguesa a Roma.

Un periódico nacionalista indio preconiza la declaración de guerra a Sudáfrica

Presenta esta proposición como primera medida de un nuevo Gobierno indio si no se trata mejor a sus súbditos en Africa del Sur

Calcuta, 5. — (Prohibida la reproducción). — El influyente diario nacionalista indio "Amrita Bazar Patrika" ha publicado un fuerte editorial en el que propone nada menos que el primer acto del futuro Gobierno indio independiente sea el de presentar un ultimatum a la Unión Sudafricana, en el que se le anuncie que la India le declarará la guerra si sus súbditos en Africa del Sur no son tratados mejor que lo vie-

nen siendo hasta ahora. En el mismo editorial, se pide que se llegue inmediatamente a un tregua entre musulmanes hindúes para que esta tregua permita la formación de un gobierno nacional soberano y de un ejército nacional que defienda a los indios en Africa del Sur.

Continúa el editorial del "Amrita Bazar Patrika" señalando la actual situación de los indios en aquella nación y los incidentes de que vienen dando cuenta las noticias llegadas desde Sud Africa. Refiriéndose a la reciente declaración de Dr. Khare, ex miembro del Consejo del Virrey, el periódico dice que "expresó los sentimientos de la India cuando dijo que el primer asunto del gobierno nacional independiente sería declarar la guerra contra Africa del Sur". El diario añade que los preparativos para esta guerra deberían servir para unificar a las fracciones indias disidentes y vuelve a declarar que "India soberana debería enviar un ultimatum a Sud Africa, advirtiéndole que la India declarará la guerra si los blancos sudafricanos no dejan inmediatamente de hacer la guerra a los indios allí residentes".

Al propio tiempo, en un despacho informativo fechado en Satgarh, Estado de Raigarh, el periódico "Amrita" anuncia que dos indios han sido condenados a muerte y otros ocho a prisión perpetua por el asesinato de varias mujeres, "brujas", las que se atribuía la responsabilidad por la epidemia de cólera que ha estallado en el pueblo citado.

El director del diario portugués "Vitoria" elogia la vida madrileña

Lisboa, 5. — Procedente de Madrid, ha regresado a esta capital el director del diario "Vitoria", Domingos Mascarenhas.

Asistió en España a la conmemoración del centenario de Francisco de Vitoria y al Congreso de Pax Romana, como miembro de la Delegación portuguesa.

En un lugar destacado publicó en el diario que dirige un largo artículo sobre la vida madrileña. Dice que las calles de Madrid, "primorosamente limpias y frecuentemente regadas, comunican una euforia especial transmitiendo una disposición de espíritu magnífico".

Agrega que una de las cosas que más le llamaron la atención es la abundancia de frutas que hay en los mercados madrileños, en contraste con Lisboa, donde escasean.

Termina su largo artículo con sendas descripciones de la procesión del Corpus, "en la que predominaba la gente joven".